



奄美市立朝日小学校 学校だより

ヨフタが丘

令和6年10月31日発行



光り輝く朝日っ子

児童数：639人
教職員数：47人

[校訓]

大志

世界の平和に貢献し、人類に奉仕する大志をもって人となれ人、人となせ人、母校よ永遠なれ

■ 秋の季節は読書を～読書の世界の扉を開いてみませんか！～

いよいよ明日からは11月です。朝晩は涼しさを感じるようになり、奄美の暑さもいくらか和らいてきましたようです。空を見上げてみても、勢いよく上へと伸びていた入道雲から小さな雲が無数に広がる縹雲へと変わってきています。その爽やかな朝の空気の下、6年生児童が清掃活動やあいさつ運動など、朝のボランティア活動に取り組んでいます。児童の自発的な活動を見ていると、とても清々しい気持ちになる毎日です。

さて、このような過ごしやすい季節にお勧めしたいのが読書です。児童にとって本を読むことは、様々なよい効果があると言われています。例えば知識の獲得です。自分が知りたい情報を本から学ぶとき、関連する情報も自然と入ってきます。この繰り返しが、児童の幅広い知識の獲得につながっていきます。また、言葉を介して自分の気持ちを表現することが多い私たちですが、読書することで新たな語彙を獲得したり、言い回しのバリエーションも増えたりしてきます。そうすることで児童の会話力や文章力も向上し、よりの確に自分の考えを伝えられるようになり、より円滑な人間関係を構築できるようになってきます。

さらに読書の効果としてあげられるのが想像力の育成です。児童は、物語が大好きです。主人公の置かれた環境や生き方、周りの人々との関係など、例えそれが架空の世界であったとしても「どんな気持ちなのだろう。」「どういう様子なのだろう。」などと想像していくものです。その際、絵本などの挿絵を見ることで、さらに児童の想像は膨らんでいくものです。この想像の繰り返しが創造へとつながっていきます。

さらには、人への優しさや思いやり、時として必要な勇気など、人と人が関わり合う社会において必要不可欠な内面的資質についても、人の気持ちをおもんばかった想像を繰り返すことで磨かれていきます。読書は、児童の人生に大きな刺激を与えてくれるものです。

秋の夜長をお子様と本を開いて、読書の世界を旅してみませんか。それぞれの御家庭でたくさんの宝物のエピソードが生まれることを願ってやみません。



[読書活動(2年生)]



[薬剤師の先生による講話(3年生)]



[理科の授業(5年生)]



[跳び箱運動(2年生)]

■ 仲間とともに 全力で 絆がうみだす 勝利への道

10月6日(日)、第77回運動会が行われました。天候に恵まれ、児童は、走・表現・学年種目等、これまでに練習してきた成果を十分発揮し、競技に参加しました。

各組の応援団の児童は、昼休みには下学年に応援方法を教えてくれました。その成果は、運動会に現れていました。児童一人一人が心に残る運動会になったことと思います。

保護者・地域、来賓の皆様におかれましては、前日のテント設営や当日早朝からの御参加をいただき、心より感謝いたします。ありがとうございました。



■ 家庭教育学級「親子で楽しむスポーツ活動」

10月12日(土)に第3回家庭教育学級を行いました。

今回は、「親子で楽しむスポーツを」のテーマのもと、山下征四郎さんを講師としてお招きしました。親子で汗をかきながら活動に参加したことでスポーツのさわやかさを感じることができたのではないのでしょうか。



■ 子どもと向き合う教師として

10月28日(月)に2年生の体育科、5年生の道徳科の研究授業を行いました。2年生は、「とびばこランドで遊ぼう」という単元でさまざまな跳び箱を使っていろいろな跳び方にチャレンジしたり、5年生では、信念を貫き通すためにはどんな気持ちが必要かというねらいで授業を行ったりしました。

研究授業後の授業研究では、本校の研究テーマ「協働的な学びをとおして深く学ぶことのできる授業の在り方」について全職員がより質の高い授業に取り組むことを目指しながら協議を行いました。

今後も児童とともに学び合う教師を目指してまいります。



【職員授業研究の様子】



職員の授業研究では、教育委員会の2人の指導主事から授業改善のための指導助言を受けました。

■ いも～れ朝日小へ！地域が育む「かごしまの教育」県民週間

明日11月1日(金)から地域が育む「かごしまの教育」県民週間が始まります。

保護者や地域の皆様方に来校を呼びかけ、学校や児童の様子を参観していただくことをねらいとしています。

県民週間では、各学年さまざまな行事を計画しております。

お子様の学校生活の様子を、ぜひご参観ください。

〈県民週間参観時間〉

11月1日(金) 9時25分～11時10分(午前)

11月5日(火)～7日(木)

9時25分～11時10分(午前)

13時35分～14時20分(午後)



11月の行事予定

- 1日(金) 地域が育む「かごしまの教育」県民週間(～7日)
親子工作(2年)・ハンセン病に関する講話(5年)
- 5日(火) 読書グループによるお話会(1・3年)
災害救助に関する講話(6年)
- 6日(水) 親子ふれあい活動(1年)
- 7日(木) 全校八月踊り・島唄講演会(3年対象)
町たんけん発表会(2年)
- 9日(土) プレ音楽発表会(4年)・親子工作(3年)
- 13日(水) 奄美市音楽発表会(4年)
- 20日(水) 修学旅行(6年)～21日(木)
- 22日(金) 修学旅行休養措置日
- 25日(月) 避難訓練(火災)

